



SESIÓN PLENARIA

11.- Pregunta N.º 50, formulada a la presidenta del Gobierno, relativa a manera de atajar el bajo crecimiento que nos sitúan entre las comunidades que están a la cola de España, presentada por el Grupo Parlamentario Vox. [11L/5150-0050]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero que dé lectura del punto undécimo del orden del día.

EL SR. BLANCO TORCAL: Pregunta número 50, formulada a la presidenta del gobierno, relativa a manera de atajar el bajo crecimiento que nos sitúa entre las comunidades que están a la cola de España, presentada por el Grupo Parlamentario VOX.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para formular la pregunta por el Grupo Parlamentario VOX tiene la palabra la Sra. Díaz.

LA SRA. DÍAZ RODRÍGUEZ: Gracias, presidenta.

Presidenta, a mí no me tiene que convencer de lo mal que lo hicieron Regionalistas y Socialistas. Yo, con esta pregunta le voy a facilitar unos datos que entiendo que no le van a hacer estar orgullosa de ellos. Y que lo que de alguna manera quiero es saber; usted ha hablado aquí de esa programación, de esa planificación que tendrá unos tiempos; y queremos saber un poco a qué atenernos. Porque el dato es objetivo.

Es decir, que en 2023 crecimos seis décimas por debajo del nivel nacional es un dato objetivo. Que la previsión de crecimiento del 2024 nos sitúa, junto con Asturias, en la parte más baja de la tabla. También es un dato objetivo. Que acaba de informar también la CEOE-CEPYME, hace escasas semanas, que factores como la baja inversión en I+D+i; la dificultad de acceso a la financiación ha limitado el crecimiento de las pequeñas y medianas empresas de la región también es un dato objetivo acreditable.

Entonces, a pesar de los esfuerzos del Gobierno para dinamizar la economía, hay un bajo crecimiento económico, es un dato, como digo, objetivo y falta un entorno empresarial favorable en comparación con otras comunidades autónomas. Efectivamente, los datos acerca de la inversión en el período previo del 2019 al 2023 fueron absolutamente desastrosos si nos referimos a la extranjera, 9 millones de euros en Cantabria, frente a 232 de Navarra, 210 de Asturias o 57 de La Rioja.

Los datos son los que son, lo que yo le pregunto es ese esa planificación que nos permita también poder hacer nuestro trabajo de control del Gobierno.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora diputada.

Contestar a la presidenta del Gobierno, Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Gracias, presidenta.

Pues poco más puedo añadir a estas alturas, Sra. Díaz, a la cola de España hemos estado durante muchos años y precisamente ese es el objetivo del cambio político iniciado en 2023, salir de esa situación, avanzar hacia la convergencia y, posteriormente situarnos grupo de las comunidades autónomas más dinámicas.

Como he dicho, la EPA del tercer trimestre nos sitúa como la segunda región con mayor aumento interanual del empleo, el doble o al doble de ritmo que la media española, y usted lo sabe. No se puede sostener que se está a la cola del crecimiento, al mismo tiempo que se está a la cabeza en la creación de empleo.

Yo creo honestamente que cuando los que estiman el PIF metan en la batidora la EPA del tercer trimestre, pues verá un cambio de estimaciones en esta cifra. Nuestro IPC es de los más bajos de España y todos los servicios de estudios auguran una convergencia de nuestro producto interior bruto por habitante con la media española, pasando del 94 por ciento.

Todo esto es positivo, invita al optimismo, así que yo animo a su grupo a que sea más constructivo y colabore un poquito en pisar el acelerador no tanto el freno como están haciendo sus compañeros en Castilla y León o en Aragón, y espero que no continúen haciendo en Cantabria.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora presidenta.



Para el turno de réplica, tiene la palabra la Sra. Díaz.

LA SRA. DÍAZ RODRÍGUEZ: Gracias, presidenta.

Es que usted cuando le preguntó por la gestión de los plazos de implantación de las medidas para poder hacer un seguimiento de las mismas sencillamente no me contesta, cuando le he dicho en esta Cámara que se ha llegado muy tarde para la simplificación del marco legal y administrativo, pues si usted me dice ya lo acabamos de hacer claro, pero ya vamos con esos 16 meses de retraso.

Cuando le decimos que tenemos que tener, porque usted siempre dice Cantabria de las oportunidades y nos lanza un montón de medidas, que lo que queremos es que sean eficaces, pero para eso, insisto, tenemos que saber cuál es esa gestión de plazos de implantación que hoy por hoy no conocemos.

Mire, le voy a poner algún ejemplo. En julio Cantabria aparecía como una de las comunidades candidatas para acoger el proyecto de Saig Motor, la empresa que fabrican los MG que vemos constantemente por la calle ¿verdad? Una inversión que usted dijo que podría transformar nuestro tejido industrial y generar empleo de calidad. Sin embargo, ¿qué ha sucedido? Pues que en los últimos meses hemos visto como Aragón, Asturias y Galicia parece que nos van tomando la delantera.

Claro para poder instalarse en Cantabria si usted les dice, por ejemplo, que esperen a La Pasiiega o que esperen a la intermodal, pues es que ya igual nos vamos a dentro de una o dos legislaturas. Por eso yo le preguntaba que, si podía de alguna manera, bueno, pues hacer referencia a lo que le pregunto, cuáles son los plazos de implantación de las medidas de dinamización, porque hoy por hoy hay algunas cosas que parece que despegan, pero otras no.

Y, por cierto, usted ha dicho aquí con mucha solemnidad algo que yo no comparto, pero creo que no comparte también pues los expertos en la materia; usted ha dicho cómo crece el empleo no, no, no puede ir de una manera de esa acompañada con el crecimiento. Mire, si un mercado laboral es estacional y es débil, aunque crezca, por supuesto que puede ir descompensado en relación con el crecimiento, no todo es así

Es decir, el último informe que hace referencia a la tasa de avance del PIB del 2,3 por ciento por debajo insisto, de la nacional o la previsión para 2025, que nos vuelve a situar, como le he dicho antes, en el fondo de la tabla, pues es una, es una realidad que habrá que ver qué cambios hay que introducir.

Entonces usted las frases las tienen claras, cambio de modelo productivo nos lo ha dicho muchas veces, reformas estructurales nos lo ha dicho muchas veces y yo le pregunto: para poder hacer de manera eficaz nuestra tarea de control al Gobierno ¿nos puede decir cuáles son esos plazos de implantación que ustedes como Gobierno están manejando? Porque hoy por hoy lo que hay sigue siendo bastante incertidumbre, presidenta, yo lamento decirselo, me encantaría poder salir aquí y decirle que todo va fantásticamente bien, pero faltan mejoras en infraestructuras y conectividad, falta un análisis de entorno económico y sectorial, unos incentivos financieros que realmente supongan un empuje consolidado, una red de apoyo al asesoramiento de las inversiones, incorporar los criterios de responsabilidad social, realizar un seguimiento continuo.

Lo que nosotros queremos aquí le aseguro, como usted dice, es que ustedes no colaboran nosotros estamos aquí para colaborar, pero para ello como mínimo, presidenta, necesitamos que nos conteste a alguna vez algo de lo que les preguntamos que últimamente, pues no tengo éxito en ninguna de mis intervenciones con usted para que me responda.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora diputada.

Para el turno de dúplica, tiene la palabra la presidenta del Gobierno, Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA (Sáenz de Buruaga Gómez): Gracias, señora presidenta.

La saco y la releo cómo piensa atajar el bajo crecimiento de Cantabria que nos sitúa entre las comunidades que están a la cola de España. Si quiere que le conteste otra cosa, pregúntemela, pero si me pregunta de eso le tengo que contestar eso, claro.

Mire, bajo crecimiento España, que nos sitúa entre las comunidades que están a la cola, a cualquier economista que le digamos que un territorio va a crecer de forma sostenida por encima del 2 por ciento durante los próximos cuatro años, yo creo que la resultaría muy difícil de verdad ponerse triste o ponerse pesimista, porque el efecto acumulativo de esos ritmos de crecimiento es realmente transformador en condiciones normales para cualquier región, y esa es la previsión para Cantabria de prácticamente todos los servicios de estudio. Pero claro leámoslo todo como decía hace unos instantes el consejero de economía, si (...) ha retocado en octubre las previsiones que hizo en julio, no ha sido por Cantabria, que a nosotros este año nos deja igual que nos deja como estaba, que no ha tocado la cifra, al contrario, dice que creceremos lo



mismo que ya auguraba este verano. La variación viene de la percepción de sus expertos, de que las comunidades del sur y del levante veremos ahora por diversos factores entre los que estaba el turismo internacional, iban a crecer más de lo esperado y, por lo tanto, subían la media.

Digámoslo todo porque leyendo ese informe no se da cuenta que esto tiene muy poquito que ver con la política regional y, sobre todo con la política nacional. Tiene que ver con un Gobierno de España que no acaba de ejecutar los fondos europeos, que no acaba de favorecer la reindustrialización y de actuar en favor de las economías ganaderas del norte del país.

Pueden consultar todas las previsiones Hispalink hasta el 26, FUNCAS o leamos las valoraciones que hace nuestro colegio, el colegio de economistas de Cantabria, todas auguran un crecimiento importante, incluso una orientación de convergencia, una convergencia que no es posible a corto plazo, Sra. Díaz, porque un deterioro estructural de 20 años no se puede corregir de un plumazo ni en 15 meses ni en 20 meses.

Yo no soy y se lo he dicho muchas veces el Sr. Milei, yo no vengo con la motosierra, Sra. Díaz. Este deterioro solo se corrige con medidas estructurales y con perseverancia, presupuestando mejor impulsando proyectos tractores, impulsando la innovación, que este Gobierno multiplica por tres, con simplificación administrativa y reducción de cargas burocráticas, ¿la hay o no la hay? Depende de usted. Con una política de impuestos bajos que sirva de estímulo a nuestra economía modernizando nuestra economía, modernizando nuestras infraestructuras, equipamientos, mejorando la formación profesional, apoyando a nuestros emprendedores, atendiendo a los sectores productivos y colaborando con empresas, con agentes económicos y sociales, con ayuntamientos.

Y todo eso lo estamos haciendo, es (...) que lo estamos haciendo desde julio de 2023 y yo espero, doy un paso más, que este Parlamento apruebe el próximo mes de diciembre el presupuesto y la ley de medidas para 2025 y que podamos seguir dando continuidad a esa transformación de Cantabria, porque eso es lo mejor que podemos hacer por los cántabros, aunque usted no lo entienda. Aunar voluntades, aportar serenidad, moderación y certidumbre. Aprobar el presupuesto, usted no ha aprobado ninguno, a ver si este año tenemos suerte, porque es el instrumento más importante para hacer política económica, el instrumento más importante para aportar estabilidad. No sé si la palabra es muy adecuada en este momento. Estabilidad social, estabilidad política. Eso es lo que demanda la sociedad, eso es lo que necesitan nuestras empresas, los inversores. Eso es lo que se necesita para atraer y generar talento. Es muy difícil que una comunidad autónoma pueda gobernar y gobernarse, pueda crecer, pueda crear empleo sin presupuesto, Sra. Díaz, y tiene que reconocerlo conmigo.

Hasta ahora usted ha estado más en las barricadas del sanchismo que con Cantabria. Yo le invito a realizar aportaciones, le invito a sumarse al acuerdo, le invito a que no se autoexcluya. Le invito a que no busque excusas falsas y, sobre todo, aquí no se equivoque de rival, porque lo ha dicho muy bien antes el portavoz del Grupo Regionalista y se lo compro. No está usted castigando al Partido Popular, con su actitud a quién castiga es a Cantabria.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora presidenta.